

# El Siglo de Torreeón

PERIÓDICO REGIONAL DEFENSOR DE LA COMUNIDAD

TORREÓN, COAHUILA, VIERNES 17 DE ENERO DE 2020 | AÑO 98, No. 334

PREMIO NACIONAL DE PERIODISMO EN 1976, 1992 Y 2016

Fundado en 1922 por ANTONIO DE JUAMBELZ Y BRACHO

■ EN LA REUNIÓN DE SEGUIMIENTO, MÉXICO Y EUA ACORDARON ATACAR LAS FINANZAS DEL CRIMEN ORGANIZADO

## Van por agenda de seguridad

Los fiscales Gertz Manero y William Barr hablaron sobre el caso García Luna

verificación en ambos lados de la frontera.

### HABLAN SOBRE GARCÍA LUNA

El fiscal general Alejandro Gertz Manero y su homólogo William Barr intercambiaron información sobre el caso del exsecretario de Seguridad Pública Genaro García Luna, quien se encuentra preso en una cárcel de Nueva York por mantener presuntos nexos con el Cártel de Sinaloa.

En el marco de su visita del día de ayer a la capital del país, Barr se reunió con Gertz Manero durante 45 minutos en la sede de la Fiscalía General de la República (FGR), en la que además ambos funcionarios abordaron los temas de tráfico de armas y de la droga conocida como fentanilo, según informaron fuentes diplomáticas.

Los funcionarios se comprometieron a reforzar la cooperación mutua para detener el trasiego tanto de armas a México como de fentanilo hacia Estados Unidos, sustancia que representa una gran preocupación para el vecino país del norte debido a las miles de muertes que en su territorio ha provocado esta droga sintética.

### INCORPORAN PRUEBAS

La institución judicial señaló que está incorporando a su investigación las pruebas que han diligenciado las autoridades de Estados Unidos contra quien fuera el mando policiaco durante los sexenios de los expresidentes Vicente Fox Quesada y Felipe Calderón Hinojosa.

Indicó que solicitará la extradición a México del exsecretario de Seguridad Pública Genaro García Luna una vez que concluya su investigación sobre este caso.

EL SIGLO DE TORREÓN/ AGENCIAS

**CIUDAD DE MÉXICO.-** México y Estados Unidos combatirán el tráfico de armas, drogas y las estructuras financieras de las organizaciones criminales transnacionales.

Así lo acordaron los titulares de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard Casaubón; de Seguridad y Protección Ciudadana, Alfonso Durazo Montañó; Gobernación, Olga Sánchez Cordero; Defensa Nacional, Luis Crescencio Sandoval; Marina, José Ojeda Durán; y el fiscal de Estados Unidos, William Barr, quien visitó ayer la Ciudad de México.

En la reunión de seguimiento a la visita del fiscal estadounidense realizada en diciembre de 2019, se estableció que los dos países trabajarán bajo un programa común binacional para reducir dichas problemáticas, que afectan a ambos, informaron las secretarías de Seguridad y Relaciones Exteriores mediante un comunicado conjunto.

En lo referente al tráfico de armas, precisaron las dependencias que se abordaron los avances de la "implementación de operativos empleando medios tecnológicos no intrusivos en puntos clave de la frontera para detener el trasiego de municiones y armamento" a México.

En diciembre del año pasado México y Estados Unidos pusieron en marcha la primera etapa del operativo "Frozen", con la instalación de puntos de



Abre sus puertas. Ayer se realizó la reapertura del Museo Regional de La Laguna; el recinto más antiguo de la región llevaba 12 años sin ser remodelado y ahora los laguneros podrán disfrutar de la exposición Pirámides, montañas sagradas, colección arqueológica del INAH. [ESPECTÁCULOS 10]

## Sorprende vivienda; crece un 3.7 % en 2019

FABIOLA P. CANEDO  
EL SIGLO DE TORREÓN

**TORREÓN.-** En el último año la comercialización de la vivienda nueva en la Comarca Lagunera presentó un aumento del 3.7 por ciento, y la usada bajó un 0.03 por ciento. Se vendieron 4 mil 406 casas nuevas y 4 mil 799 usadas, un total de 9 mil 205 en toda la región, según los datos de la Canadevi.

Para el 2020, esta industria en la región proyecta crecer aproximadamente un 0.1 a 1.0 por ciento. La Cámara Nacional de la Industria

de Desarrollo y Promoción de Vivienda (Canadevi) informó que la vivienda económica cayó drásticamente en el último año, ya que al inicio del 2019 se eliminaron los subsidios federales para los derechohabientes con menores ingresos, y al no poder acceder al subsidio no alcanzan para la obtención de vivienda.

Los municipios con mayor incremento en vivienda nueva y disminución en vivienda usada fueron Torreón y Gómez Palacio, mientras que los que tuvieron una mayor disminu-

ción de vivienda nueva e incremento en vivienda usada fueron Matamoros, Francisco I. Madero, San Pedro y Lerdo.

La industria de la vivienda generó un total de 35 mil 248 empleos en el último año, por encima de los 33 mil 984 del año anterior, pero abajo de los 39 mil 488 que hubo en el 2017. En el comparativo que hace la cámara, se indica que hubo un aumento del 3.5 por ciento de empleos.

En Torreón se compraron 2 mil 520 casas nuevas y 2 mil

323 usadas; en Gómez Palacio fueron 749 y mil 665; en Matamoros, 325 y 175; en Madero, 309 y 81; en San Pedro, 45 y 177; y en Lerdo, 458 y 378.

Para este año, se estima un aumento del costo del metro cuadrado por un 4.5 a un 5 por ciento en materiales, pues el cemento y concreto han tenido cambios variables considerables, en algunos casos hasta un 30 por ciento.

El precio promedio de las casas construidas en Torreón, Saltillo y Monclova oscila los 340 mil, 430 mil y 335 mil pesos, respectivamente.



### Estreno

La cinta que está sorprendiendo en las entregas de premios, 1917, llega a las salas de la Comarca Lagunera. [1D]



### Un gran avance

Captura de pantalla de un video cedido por el Senado estadounidense que muestra la votación y aprobación del nuevo tratado de libre comercio entre México, Estados Unidos y Canadá, conocido como T-MEC (USMCA en inglés), en Washington (EUA). La votación fue considerada como un éxito para el presidente Donald Trump, ya que fue una de sus principales promesas electorales. Con un total de 89 votos a favor y 10 en contra, el Senado se sumó a la Cámara de Representantes, que ya dio su visto bueno en diciembre pasado al nuevo pacto comercial entre los tres países. [FINANZAS 1G]

## Protestan por huachicoleo de agua en la región

EL SIGLO DE TORREÓN

**TORREÓN.-** Integrantes de los 20 módulos de riego que hay en la Comarca Lagunera, en la cuenca Nazas-Aguanaval, conformaron el Frente en Defensa del Agua y de la Tierra, y se manifestaron en las instalaciones de la Comisión Nacional del Agua (Conagua) para exigir un freno al huachicoleo de agua.

A la convocatoria acudieron productores de todos los municipios que integran la región Lagunera e investigadores del grupo ambientalista Encuentro Ciudadano Lagunero, pues se trabaja en una agenda común para defender el agua en la región.

Los ejidatarios denunciaron su hartazgo debido a que cada año se presentan problemas derivados

del manejo del agua por parte de los módulos de riego, sin que la autoridad federal acceda a llevar a cabo una auditoría.

Como ejemplo de los manejos irregulares en la asignación de volúmenes de riego citaron un estudio de la propia Conagua, en el que se detectó, por medio de satélite, un excedente de 20 mil hectáreas, mismas que

fueron sembradas sin permiso, una cuestión que además es recurrente en cada ciclo agrícola de la región.

En este sentido, insistieron en que existe un huachicoleo del agua a favor de los pequeños propietarios, como denominan a los empresarios ganaderos y forrajeros, y en perjuicio del sector social, es decir, los ejidatarios.



### Completos

Con la llegada de Alan Cervantes y Josecarlos Van Rankin, el charrúa Guillermo Almada se dijo 'contento' con el plantel que lograron armar para disputar el Clausura 2020 de la Liga MX. [1B]



HOY

54 PÁGINAS  
7 SECCIONES  
SANTORAL  
ANTONIO

El clima en  
La Laguna

MÁX 24 °C  
MÍN 11 °C



### Descongelan cuentas

Un tribunal ordenó descongelar las cuentas de Sandra Ávila Beltrán, la 'Reina del Pacífico'.

[NACIONAL 4A]

### Enriquecen más uranio

Irán está enriqueciendo más uranio que antes de la firma del acuerdo nuclear.

[INTERNACIONAL 11A]

### Crecen ventas

A pesar de la desaceleración, las ventas de ANTAD tuvieron crecimiento en 2019.

[FINANZAS 1G]



PAPEL RECICLABLE